
t C0 в 4.00 t C0 в 
16.00

Атм. 
давление

Осадки

27/10 -1 +3 753
28/10 -2 +3 764
29/10 +1 +8 760

Çàâîäîóêîâñêèå  

â åñ ò è
 суббота, 27 октября 2012 года, № 86 (9466), www.tyumedia.ru

 Общественно-политическая газета.      Основана в марте 1935 года.       Цена 4 руб. 74 коп.

Новости, события, факты

Прогноз синоптиков

Уважаемые читатели!
Продолжается подписка на газету «Заводоуковские ве-

сти» на первое полугодие 2013 года. Цена осталась прежней: 
на 6 месяцев – 246 рублей 36 копеек, на 3 месяца – 123 рубля 
18 копеек, на месяц – 41 рубль 6 копеек. Оформить подписку 
можно во всех отделениях Почты России и в отделе продаж 
газеты (ул. Береговая, 27, каб. 101).

поздравляем!

завтра – деНь работНиков автомобильНого траНспорта

Продолжается запись на бес-
платные курсы по повышению 
компьютерной грамотности «Рас-
ширяя горизонты», где научат не 
только работать на компьютере и 
выходить в  Интернет, но и полу-
чать электронные государствен-
ные и муниципальные услуги.

Обучение рассчитано на слу-
шателей с разным уровнем под-
готовки:

начальный курс – при от-
сутствии навыков работы на 
компьютере или минимальном 
опыте пользования. Длитель-
ность курса 20 часов, 5 дней в 
неделю;

базовый курс – для уверен-
ных пользователей персональ-
ным компьютером, желающих 
освоить Интернет. Длитель-
ность курса 12 часов, 3 дня в 
неделю;

продвинутый курс – для 
профессиональных пользова-
телей компьютером и Интер-
нетом, желающих научиться 
получать электронные государ-
ственные услуги, пользовать-
ся интернет-банком и другими 
сервисами. Длительность курса 
5 часов, один день в неделю.

Запись по тел. 2-32-62; 
8-902-818-73-97.

Овладей компьютером

Медаль золотой пробы 
16-летний спортсмен завоевал 
на 10 Всероссийском откры-
том мастерском турнире клас-
са А по кикбоксингу в Омске и 

оказался лучшим среди более 
трёхсот участников. Победу 
Олега разделил и его тренер 
Борис Женихов.

Соб. инф. 

Звёздный миг боксёра
Олег Бондарчук из спортшколы № 2  добился высоких ре-
зультатов в самом жёстком разделе кикбоксинга К-1.

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Без слаженной и добросовестной работы транс-

портного комплекса сложно представить нашу по-
вседневную жизнь. Вы поддерживаете трудовой ритм 
предприятий всех отраслей экономики и организаций 
социальной сферы округа.

Перед вами стоят важные задачи дальнейше-
го совершенствования автомобильных перево зок, 
обеспечения их безопасности, расширения ас-

сортимента и повышения качества оказываемых 
транспортных услуг. Убеждён, достойно справиться 
с этими задачами вам помогут ответственность и 
профессионализм.

Желаю всем автотранспортникам округа крепкого 
здоровья, благополучия, безопасных и лёгких дорог!

Владимир КОВин, 
депутат областной Думы по избирательному 

округу № 22

УВАжАемые РАбОтниКи АВтОмОбильнОгО тРАнСпОРтА!

Примите искренние поздравления с профессио-
нальным праздником!

Сегодня невозможно представить нашу жизнь без 
автотранспортного комплекса, который является 
основным связующим звеном экономической жиз-
ни Заводоуковского городского округа, содействует 
решению важнейших хозяйственных и социальных 
вопросов. 

Благодарю всех водителей, ремонтных рабочих, 
инженерно-технических работников, тех, кто обе-
спечивает выполнение транспортных услуг. При-
знателен ветеранам отрасли, чей богатый опыт 

служит залогом успешной работы и развития авто-
мобильного транспорта округа.

Настоящий профессионал не имеет права на ошиб-
ку, всегда обладает мудростью, надёжностью, вынос-
ливостью, терпением. Это как раз те качества, кото-
рые необходимы всем нам.

Желаю крепче держаться за баранку, подольше об-
ходиться без ремонта.

Пусть достойно будет оценён ваш нелёгкий труд! 
Удач вам, здоровья, семейного тепла.

Александр АнОхин, 
глава администрации городского округа                                                        

УВАжАемые РАбОтниКи АВтОтРАнСпОРтных пРедпРиятий гОРОдСКОгО ОКРУгА, 
тРУжениКи и ВетеРАны тРАнСпОРтнОгО КОмплеКСА!

От имени депутатов Думы городского округа по-
здравляю вас с профессиональным праздником!

Ваша профессия требует особого мастерства, 
большой ответственности, эти качества позволяют 
обеспечивать надёжное, слаженное функциониро-
вание автомобильного транспорта, предоставление 
качественных услуг по грузо-пассажирским перевоз-

кам, что в конечном итоге способствует успешному 
решению задач социально-экономического развития 
территории городского округа.

Примите пожелания  крепкого здоровья, благополу-
чия, хороших дорог, безаварийной и успешной работы!

николай плОСКОВ, 
председатель Думы городского округа

УВАжАемые РАбОтниКи и ВетеРАны АВтОмОбильнОгО тРАнСпОРтА!

В смотре-конкурсе наши спе-
циалисты ГО и ЧС заняли второе 
место среди муниципальных об-
разований области. Администра-
ции округа вручён диплом второй 
степени. Диплома третьей сте-
пени удостоен Заводоуковский 
филиал ОАО «Тюменьэнерго» 

Южного территориального про-
изводственного объединения.

Приказом министра МЧС 
председатель комитета по де-
лам ГО и ЧС Александр Забоев 
награждён медалью «Маршал 
Василий Чуйков».

Александр пАРАмОнОВ

Всегда готовы!
В связи с недавним 80-летием Гражданской обороны стра-
ны городской округ отмечен ведомственными наградами.

По  словам главы сельской ад-
министрации Инны Лебедевой, 
односельчане долго ждали этого 
события, а специалисты  Заводо-
уковского ДРСУ буквально в счи-

танные дни справились с работой. 
На асфальтирование потрачено 
более 10 миллионов рублей, вы-
деленных из окружного бюджета.

людмила пРиВАлОВА

пройтись по улицам приятно
Сбылась мечта многих жителей Новой Заимки – ещё на 
трёх улицах села  появилось асфальтовое покрытие.

Рабочие заменяют входные 
зоны, устанавливают специаль-
ные двери, ремонтируют водопро-
водную систему зданий.

Более половины объектов 

культуры уже готовы к при-
ёмке. Деньги на проведение 
этой работы были заложены в 
областном бюджете.

людмила пРиВАлОВА

Чтобы досуг был безопасным
Противопожарные мероприятия проводят сейчас во всех 
сельских клубах  и Домах культуры округа.

Доброго вам пути!

Ильжат Калимуллин из Лыбаево в 31-й раз 
будет отмечать свой  профессиональный 
праздник, потому что ровно столько лет 
он крутит баранку автомобиля…

Получив права шофёра в Колесниковском 
профтехучилище в  далёком 1981 году, Ильжат 
сразу приступил к работе. Конечно, неопытному 
тогда ещё юноше вручили старенькую автома-
шину, после «капиталки». Но её пришлось пере-
брать до последнего винтика самому, ведь на-
дёжно только то, что сделано своими руками… 

По мере поступления в ЗАО «Тобол», где ра-
ботает Ильжат Рашитович, ЗиЛов, КамАЗов он 
сам осваивал их и помогал в этом коллегам по 
подразделению. Круглый год возят автомобили-
сты «Тобола» разные грузы. Весной это семена 
или минеральные удобрения, летом – сенаж, 
кукуруза, осенью – зерно на ток, грунт, пере-
гной. Бывает, случаются и дальние командиров-
ки. Обязательно Калимуллин остановит свой 

грузовик и предложит помощь любому, оказав-
шемуся в непредвиденной ситуации на трассе. 
Водительское братство и взаимовыручка на до-
роге – это не пустые слова…

У сельского труженика нет перерывов в рабо-
те, нет их и у водителя. И тем не менее семья 
у Ильжата Рашитовича на первом месте. Стар-
шие сын и дочь уже вылетели из родительского 
гнезда, выучились, создали свои семьи. А двое 
младших Данияр и Карина живут пока с роди-
телями. Дети  не пошли по стопам отца, но это 
не огорчает старшего Калимуллина: у каждого 
своя дорога. Он готов поддерживать любые на-
чинания и стремления своих детей. 

В преддверии профессионального праздника 
Ильжат желает и себе, и  всем водителям – про-
фессионалам и любителям –  безаварийных до-
рог, удачи! Очень важно, чтобы уходящие в рейс 
водители помнили, что их ждут дома.

борис СОКОлОВ
Фото автора

Наибольшее количество мо-
лока – 402 тонны – отправили на 
переработку частники с террито-
рии Старозаимской сельской ад-
министрации,  306,6 тонны про-

дали сосновцы, 228 тонн – члены 
кооператива «Центр» из Лыбае-
во. Сдатчики молока заработали 
более 28 миллионов рублей. 

борис СОКОлОВ

доходное дело
Жители округа за девять месяцев сдали 2 168 тонн излиш-
ков молока, что на 204 тонны больше, чем за этот же пе-
риод прошлого года.
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блиц-опрос

человек труда

животНоводство

служба по коНтракту

Спрашивали? отвечаем!
– Квитанции об оплате до-

машнего телефона от «Росте-
лекома» приходят в разные 
числа месяца. можно ли уз-
нать заранее о возможной 
задолженности за домашний 
телефон и где можно опла-
тить его без квитанции?                
татьяна ивановна Р.

– Оплатить услуги без счёта 
можно в любом салоне «Росте-
лекома», платёжном терминале 
или банкомате, указав номер 
домашнего телефона. О сумме 
задолженности, если таковая 
имеется, вы узнаете, позвонив 
по бесплатному телефону еди-
ной справочной службы 8-800-
300-18-00. Через платёжные 
терминалы возможно вносить 
любую сумму. К слову, достав-
ляет счета за услуги связи агент 
на основании договора. При на-
рушении сроков обязательно 
сообщите о данном факте по 
бесплатному телефону единой 
справочной службы (8-800-300-
18-00).

– Часто отправляю sms-
сообщения, до пятидесяти 
штук в день. подскажите, есть 
у операторов отдельные скид-
ки для таких клиентов, как я, 
или нужно выбирать другой 
тариф? ирина н.

– Недавно вышли две новые 
опции для пользователей со-
товой связи «Ростелеком» – 
«Море сообщений» (150 SMS и 
MMS  в день всего за 10 рублей 
в сутки) и «Интернет с тобой» 
(безлимитный Интернет ночью 
и всего за 1 рубль за Мб днём. 
Абонентская плата 6 рублей в 
сутки). Помимо этого введена 

опция для более комфортного 
общения «Пополни мой счёт». 

Подробности, как активировать 
эти опции, можно узнать по бес-
платному телефону единой спра-
вочной службы (8-800-300-18-00).

– Как я могу узнать о состо-
янии своего лицевого счёта, 
поменять тарифный план, не 
выходя из дому? есть ли у 
«Ростелекома» такой сервис 
в интернете? Олег С.

– Стоит выделить сервис «Лич-
ный кабинет». Это уникальный 
сервис дистанционного обслу-
живания, можно сказать, «вирту-
альный офис» «Ростелекома», 
который открыт круглосуточно. 
С его помощью абонент может 
оплачивать услуги, менять та-
рифные планы, заказывать услу-
ги, получать актуальную инфор-
мацию о лицевом счёте. Кроме 
того, можно полностью отказать-
ся от бумажного счёта на оплату, 
перейдя на электронный, кото-
рый всегда придёт вовремя и ни-
когда не потеряется. В «Личном 
кабинете» все услуги можно объ-
единить под одной учётной запи-
сью. Причём оплачивать все их 
тоже можно с одного счёта. Нуж-
но просто расставить «галочки» 
и выбрать для каждого свою сум-
му. Если необходимо, можно лег-
ко перекинуть средства с одного 
счёта на другой, например, с до-
машнего – на сотовый телефон, 
где как раз закончились деньги. 
И не важно, ваш это номер или 
он оформлен на имя супруги 
или ребёнка. То есть вы можете 
полностью управлять услугами, 
которыми пользуетесь вы и ваши 
родные и близкие. Попробуйте 
сами https://kabinet.rt.ru/

пьяного за рулём наказывать жёстче?
михаил пугин, пенсионер,  

г. Заводоуковск:
– Если человеку, садящемуся 

за руль в нетрезвом состоянии, 
наплевать на самого себя, то 
это его личное дело. Но ведь он 
рискует жизнями окружающих! 
Поэтому я за устрашающий су-
хой закон для водителей!

людмила яковлева, пенси-
онерка, с. бигила:

– Пьяный за рулём – убийца! 
Страдают от лихачей невин-
ные люди. Спрашивать с них 
надо по всей строгости закона, 
а закон должен быть жёстким и 
действенным.

Александр мезенцев, слу-
жащий, г. Заводоуковск:

– Сел пьяным за руль – по-
жизненное лишение прав! Лич-
но я за это. Каждую субботу, 
возвращаясь поздно с рабо-
ты, замечаю у кафе «Шулаве-
ры» десятка два, а то и три, 
припаркованных машин. Там 
что, безалкогольная свадь-
ба? Страшно представить, но 
ведь большая часть владель-
цев этих авто после банкета 
действительно сядет за руль 
в нетрезвом состоянии. И где 
в это время наши доблестные 
гаишники?

татьяна белозёрова, домо-
хозяйка, с. падун:

– Ужесточение наказания 
необходимо, и, по-моему, этот 
вопрос сейчас обсуждается в 
Госдуме. Вы посмотрите, что на 
наших дорогах делается: что ни 
выпуск новостей, то новое ДТП! 
И кто виноват? Пьяный води-
тель! До сих пор перед глазами 
детдомовские дети, которых на 
остановке сбил невменяемый 
шофёр.

геннадий тихонов, житель 
с. Колесниково:

– Садиться за руль автомо-
биля в нетрезвом виде – это 

преступление, поэтому и на-
казание  должно быть соответ-
ствующее – по закону. Другое 
дело, что законы у нас мягкие. 

галина благинина, пенсио-
нерка, с. Колесниково:

– Пьяный  за рулём –  одно-
значно преступник! Надо строго 
наказывать за это. Если совер-
шил наезд на человека – су-
дить. У меня муж 40 лет крутил 
баранку и ни разу не совершил 
аварии – упаси Бог сесть за 
руль выпивши!

галина нечаева, пенсио-
нерка, с. боровинка:

– Водителей, которые садят-

ся за руль нетрезвыми, надо 
наказывать строже.  Отправил-
ся в путь пьяный – лишать  прав 
пожизненно. Пусть потом ходит  
пешком. 

пётр, до недавнего вре-
мени водитель, г. Заводо-
уковск:

– Да меня самого лишили 
прав на полтора года. Считаю, 
что погорячились, не такие 
уж большие промилле были. 
Но согласен, что  пьяная езда 
ничего хорошего не сулит, и 
уж тогда  перед законом  все 
должны быть равны. Если 
жёстко, то без исключений!

в горячей точке
Он встречает меня на проход-

ной. Мы долго идём по террито-
рии предприятия, затем – по узким 
заводским коридорам и наконец 
заходим в горячий цех. 

От плавильной печи пышет жа-
ром. Рабочие то и дело заливают 
раскалённый металл в формы, 
а через некоторое время уже об-
рабатывают готовые детали: про-
водят их закалку и цементацию. 
Задача мастера – следить за 
технологией процесса и вовремя 
поставлять «свежеиспечённую» 
продукцию в заводские цеха.

Конечно, мастером Максим 
стал не сразу. На завод пришёл 
он учеником токаря. Получил 
второй, затем третий разряд и 
не один год стоял у токарного 
станка. Одновременно учился: 
год назад окончил филиал не-
фтегазового университета и по-
лучил специальность техника 
машиностроения. Тогда же его 
и повысили в должности.

Теперь в его подчинении  ма-
стера плавильщики, термисты 
и модельщицы – всего шесть 
человек. Казалось бы, и уча-
сток невелик, да, как в той по-
говорке, лежать не велит.

– За день, бывало, так накру-
тишься: ни рук, ни ног, – улыбает-
ся М. Петров. – Но на диван после 
трудовой смены не спешу – торо-
плюсь в спортзал: играю в фут-
бол за сборную города и завода. 
Я ведь раньше мечтал тренером 
стать, но всё же пошёл по стопам 
родителей, которые на двоих от-
дали родному заводу 40 лет.

Ольга мяСниКОВА
Фото автора

Максим  Петров, мастер участка стального литья и термо-
обработки, на машиностроительном заводе семь лет.  

Сегодня здесь бурёнки дают 
почти по 16 килограммов молока 
в сутки.  Это ниже среднерайонно-
го показателя (18,5 кг), но шеста-
ковцы всё же по надоям впереди 
соседей – животноводов Новой 
Заимки, Боровинки и Лыбаево. 

– За счёт каких резервов уда-
лось обойти коллег? – спра-
шиваю директора предприятия 
Игоря Карманова.

– Дело не в каких-то секретах, 
а в организации производства, 
– поясняет руководитель. – Мы 
пришли к выводу, что все упуще-
ния и  просчёты из-за несоблю-
дения технологии и недисци-
плинированности  работников. 

По словам Игоря Петровича, 
многое пришлось изменить и в 
кормопроизводстве. Прежде все-
го купили новый комбайн, способ-
ный мельче рубить траву и кукуру-
зу. Зелёную травяную массу при 
трамбовке стали обливать консер-
вантом и закрывать плёнкой. Ка-

На протяжении последних трёх лет в ЗАО «Шестаковское»  
растут продуктивность коров, привесы и выход телят. 

чество сочных кормов поднялось 
до отметки 10 Мегаджоулей. Отка-
зались от выемки силоса из ямы 
грейферным погрузчиком, чтобы 
корм не окислялся. И животные 
лучше его стали поедать. 

А ещё шестаковцы научились 
сохранять молодняк: оператор 
по уходу за новорождёнными 
Наталья Угарова добросовест-
но выполняет свои обязанности, 
ухаживает за телятами, как за ма-
лыми детками. Падёж сократился 
в разы. Увеличилась заработная 
плата. Соответственно у животно-
вода появилась заинтересован-
ность в том, чтобы завтра рабо-
тать лучше. 

В прошлом году ушла на заслу-
женный отдых Мария Дормидон-
това, отработавшая 23 года техно-
логом по воспроизводству стада. 
Её сменила Елена Вайсбег. Она 
смело взялась за дело и  у неё всё 
получается –  количество отёлов 
не уменьшилось. 

По утверждению начальника 
цеха животноводства Базарбая 
Байбакова, сегодня животноводы 
поняли, что малейшее отступле-
ние  от технологии даже одного, 
отрицательно сказывается на ре-
зультатах всех, поэтому стараются 
строго следовать рекомендациям 
специалистов. Сразу стал заме-
тен рост производства. За два по-
следних года в хозяйстве была 
увеличена заработная плата ра-
бочих на 20%. 

Если бы шестаковцы имели 
ещё новые помещения для скота, 
результаты были бы ещё выше. 
В этом уверены все – от дирек-
тора до механизаторов. Старые 
животноводческие базы служат 
уже около полувека и едва стоят. 
На их реконструкцию потребуют-
ся огромные средства. Дешевле 
построить новые, однако своих 
денег у ЗАО «Шестаковское» нет. 
Остаётся надеяться, что поможет 
головное предприятие. То, что 
эти затраты окупятся сторицей, 
сомневаться не приходится.

борис СОКОлОВ 

Такую задачу поставил пре-
зидент В. Путин перед во-
енным ведомством указом 
«О дальнейшем совершен-
ствовании военной службы в 
Российской Федерации». Для 
более успешного отбора во-
инов запаса на службу по кон-
тракту в Тюмени при военном 
комиссариате области создан 
специальный пункт. Сюда на-
правляют тех, в том числе ино-
странцев, кто пожелал стать 
контрактником на должности 
солдата, матроса, сержанта и 
старшины в Вооружённых си-
лах Российской Федерации и 
прошёл предварительный от-
бор на местах.

– У себя мы по-прежнему 
находим желающих профес-
сионально связать жизнь с 
армией, – говорит  начальник 
отдела военного комиссариата 
по Заводоуковскому и Упоров-

скому районам Эркин Сайда-
лиев. – Но дорога в войска от-
крыта не каждому: существуют 
определённые требования по 
состоянию здоровья, отсут-
ствию судимости, возрастно-
му цензу, образованию. Если 
кандидат в контрактники со-
ответствует им, отправляем в 
областной пункт отбора, где он 
пройдёт дополнительную все-
стороннюю проверку.

По словам Э. Сайдалиева, 
через тюменский пункт отбора 
прошли уже 20 заводоуковцев, 
в основном это будущие кон-
трактники внутренних войск. 
Несколько человек направлены 
в Военно-морской флот. План 
набора перевыполнен почти 
вдвое. Всего же во всех родах 
войск сегодня служат около 80 
заводоуковских воинов-кон-
трактников.

Александр пАРАмОнОВ  

через пункт отбора
Ежегодно в течение пяти лет численность военнослужа-
щих, проходящих военную службу по контракту, должна 
увеличиваться не менее чем на 50 тысяч человек.

Долгожданное цифровое го-
сударственное телевидение 
начало радовать своих теле-
зрителей. 

С августа 2012 года на тер-
ритории Тюменской области 
к сети цифрового наземного 
вещания подключено уже 25 
объектов, в числе которых не 
только относительно большие 
сибирские города, такие как 
Тюмень и Нижневартовск, но и 
населённые пункты, число жи-
телей которых порой не превы-
шает и тысячи человек.

Юг Тюменской области смотрит 
«цифру» в Армизонском, Арома-
шево, Бердюжье, Буньково, Ви-
кулово, Гагарино, Заводо уковске, 
Колесниково, Малиновке, Шаба-
ново, Тюмени и Тобольске.

Филиал РТРС «Урало-Сибир-
ский РЦ» на территории юга 
Тюменской области к 2015 году 
планирует дополнительно к су-
ществующим возвести 49 новых 
антенно-мачтовых сооружений, 
а это значит, что возможность 
смотреть телепрограммы в от-
личном цифровом качестве по-
явится у ещё большего числа 
телезрителей. 

Цифровые радиотелевизи-
онные передающие станции по 
всей территории юга Тюменской 
области обеспечат охват веща-
нием больше тысячи населён-
ных пунктов с населением почти 
1,5 миллиона человек, что пре-
вышает охват населения ана-
логовым телевизионным веща-
нием (телепрограммы «Первый 
канал» и «Россия»).

В связи со столь масштабным 
строительством цифровой сети 

и её последовательным включе-
нием у телезрителей возникает 
всё больше вопросов по техни-
ческой стороне подключения к 
государственному телевидению. 
Для разъяснительной работы с 
населением, для консультаций и 
демонстрации цифрового обору-
дования в  Тюмени открыт центр 
консультационной поддержки. 

Первостепенной задачей го-
сударства в целом и филиала 
ФГУП «Российская телевизион-
ная и радиовещательная сеть» 
«Урало-Сибирский РЦ» является 
работа с населением – непосред-
ственным участником цифрового 
прогресса в нашей стране. За не-
сколько недель работы центра 
за помощью обратилось больше 
сотни горожан и жителей близле-
жащих населённых пунктов. 

Именно в центре консультаци-
онной поддержки любой желаю-
щий может получить необходимую 
информацию по подключению 
цифрового оборудования. Здесь 
же специалисты расскажут, какие 
приёмники рекомендуется поку-
пать, и даже продемонстрируют, 
как правильно и без посторонней 
помощи подключить телевизор к 
бесплатному государственному 
цифровому телевидению.

За консультацией можно обра-
титься по телефонам 8 (3452) 56-
07-76; (3452) 56-07-78,  написать 
письмо на электронный адрес: 
ckp-tmn@rtrn.ru или прийти к нам 
по адресу: г. Тюмень, ул. Ленина, 
2а (торгово-офисный центр «Па-
норама»). График работы центра: 
с понедельника по пятницу с 9 до 
18 часов, в субботу с 9 до 15 ча-
сов. Выходной – воскресенье. 

мария ВОРОнинА

Новая эра тв

Цифровой вихрь уже 
в тюменской области

Так, объём инвестиций в ос-
новной капитал городского окру-
га в минувшем году составил 
свыше 1 553 млн рублей, что на 
1,6% меньше, чем в 2010 году, 
а за январь – май года текуще-
го – 287,5 млн рублей (124,1% к 
уровню предыдущего года).

Произошли изменения видовой 
структуры инвестиций в основной 
капитал. С 68,8% в 2010 году до 
47% в 2011-м уменьшилась доля 
инвестиций, направляемых в зда-
ния (кроме жилых) и сооружения. 
При этом с 0,1% до 15% вырос 
удельный вес инвестиций в стро-
ительство жилья. Значимым по-
ложительным результатом явля-
ется рост инвестиций в активную 
часть основных фондов (на при-
обретение машин, оборудования, 
транспортных средств), доля ко-
торых в общем объёме увеличи-
лась соответственно с 23,7% до 
31,7%.

В объёме финансовых средств, 
используемых организациями 
на инвестиционные цели, как в 
2010-м, так и в 2011 году преоб-
ладали привлечённые средства 
(в 2010 году объём их составил 1 
152 млн рублей, в 2011-м – 880,8 
млн рублей). При этом доля при-
влечённых средств сократилась 
с 77,1% в 2010 году до 56,7% в 
2011-м году. Соответственно доля 
собственных средств организа-
ций в источниках финансирова-
ния инвестиций возросла с 22,9% 
до 43,3%. 

Основной объём инвестиций 
в основной капитал направлен 
в сельское хозяйство (27%), 
производство и распределение 
электроэнергии, газа и воды 
(21%), социальную сферу (19%), 
в обрабатывающую промышлен-
ность (7%). 

К приоритетным направлени-
ям инвестиционной политики 

актуальНо

вклаДывая  в экономику, иДти вперёД
Повышению инвестиционной привлекательности нашей 
территории  способствуют совместные усилия админи-
страции  округа и правительства области. 

округа относится развитие ле-
сопромышленного комплекса и 
деревообработки, агропрома и 
пищевой промышленности, про-
изводства строительных мате-
риалов, транспортнологистиче-
ского комплекса и туризма.

Крупный инвестиционный про-
ект по созданию современного ле-
сопромышленного производства 
с безотходной технологией реа-
лизует ЗАО «Загрос». Завершён 
первый из трёх этапов, при этом 
объём инвестиций составил 103,4 
млн рублей. Созданы производ-
ственные мощности по заготовке 
древесины, лесопильному произ-
водству и т.д. 

Реализация второго этапа (2011 
– 2014 годы) предполагает инве-
стиции в размере 350 млн рублей. 
Запланировано  строительство 
цеха по переработке  низкосорт-
ной древесины, лесных складов, 
цехов для первичной переработ-
ки, строительство котельных в 
Тумашово и Щучьем. Закуплено 
оборудование для производства 
паллет (поддонов).

На третьем этапе (2015 – 2016 
годы) планируется решить основ-
ные задачи по формированию 
лесного комплекса, создать мощ-
ности по использованию древес-
ных отходов на производство те-
пловой и электрической энергии, 
продолжить строительство лес-
ных дорог.

Инвестиционный проект име-
ет большое социально-эконо-
мическое значение. Он позво-
лит создать дополнительно 150 
рабочих мест, а к 2020 году уве-
личить налоговые платежи  до 
двух миллиардов рублей.

Для формирования эффектив-
ного агропромышленного ком-
плекса в округе строят молочные 
комплексы и реконструируют 
существующие животноводче-

ские помещения. Только за счёт 
бюджетных средств инвестиции в 
сельхозпредприятия в 2007-2011 
годы составили 2 519 млн рублей.

ЗАО «Ритза» реализует ин-
вестиционный проект (170 млн 
рублей) расширения посевных 
площадей на 1,5 га под выра-
щивание огурцов и томатов. 

Приоритетным направлением 
развития городского округа явля-
ется дальнейшее развитие мощ-
ностей по переработке сельхоз-
продукции. Подтверждение тому 
инвестиционный проект по ре-
конструкции мясокомбината сви-
нокомплекса ООО «Согласие». 
Цель – довести переработку мяса 
до 50% от объёма реализации. 
Увеличиваются производствен-
ные мощности по переработке 
масличных культур на Заводо-
уковском маслозаводе. Строится 
сушильно-сортировальный ком-
плекс в Новой Заимке.

Научно-производственное 
предприятие «Западная Си-
бирь» реализует инвестици-
онный проект по созданию 
современного лечебно-оздо-
ровительного центра с исполь-
зованием бальнеологических 
свойств заводоуковского источ-
ника термальных вод. Объём 
инвестиций – 350 млн рублей. 
Строители ведут отделочные 
работы в корпусах, благоустра-
ивают территорию. Ввод плани-
руется в октябре 2012 года.

В последнее время значитель-
но повысилась инвестиционная 
активность малого бизнеса. Объ-
ём частных инвестиций в сферу 
торговли в 2011 году составил 
более 42 млн рублей, в развитие 
общественного питания – 13,2 
млн рублей. Открыты 19 новых 
объектов торговли (торговые 
центры «Октябрьский», «Мечта», 
вторая очередь торгового центра 
«Парус», гостиничный комплекс и 
кафе «Очаг» и другие). 

Выгодное транспортное распо-
ложение, наличие сырья могут 

стать определяющим фактором 
для размещения на нашей тер-
ритории предприятий строитель-
ной индустрии. Для этого адми-
нистрация округа сформировала 
две инвестиционно-промышлен-
ные площадки в районе Тума-
шово (40 га – под строительство 
стекольного завода) и в Новой 
Заимке (шесть га – под строи-
тельство кирпичного завода).

Для размещения промышлен-
ного производства предлагают-
ся площадки в Новой Заимке 
(20 га), Заводоуковске (терри-
тория бывшей птицефабрики – 
22,7 га), также площадка вдоль 
дороги Тюмень-Упорово (20 га 
с перспективой увеличения до 
30 га), на которых можно раз-
местить предприятия по пере-
работке сельскохозяйственной 
продукции, производству пи-
щевых продуктов или другое 
производство, не содержащее 
экологически вредных условий.

Совместно с собственниками 
имущественных комплексов ад-
министрация округа предлага-
ет потенциальным инвесторам 
площадки бывших мебельной 
фабрики (6,7 га), Першинского и 
Боровинского молзаводов,  иму-
щественного комплекса  спиртза-
вода (7 га). 

Для размещения объектов 
придорожного сервиса на зем-
лях, расположенных вдоль 
федеральной дороги Тюмень-
Омск, сформирован реестр пло-
щадок. Совместно с управлени-
ем лицензирования и развития 
потребительского рынка прора-
батывается вопрос о привлече-
нии потенциальных инвесторов.

В городском округе сфор-
мированы 15 инвестиционных 
площадок для жилищного стро-
ительства с предполагаемым  
вводом 1 238 квартир. Под стро-
ительство жилья передадут 191 
га из земель сельскохозяйствен-
ного назначения, находящихся в 
федеральной собственности.

На обеспечение площадок 
микрорайона Новый инже-
нерными сетями, дорогами за 
2007-2011 годы направлено 
более 130 млн рублей бюджет-
ных средств, на строительство 
жилых домов – 200 млн ру-
блей.

За счёт частных инвесторов 
построены 125 - и 45-квартир-
ные дома («Транспромжил-
строй-2005»), 40-квартирный дом 
(ЗАО «Универсал-Нефтеотдача»), 
две очереди жилого комплекса на 
270 квартир по ул. Энергетиков 
(ОАО «Агентство по ипотечно-
му и жилищному кредитованию 
Тюменской области»), в проекте 
– строительство третьей и четвёр-
той очереди дома. 

За последние пять лет на га-
зификацию округа из областно-
го бюджета инвестировано око-
ло 300 млн рублей, в развитие 
водоснабжения и канализации 
– 490 млн рублей.

На 2012 год запланирован зна-
чительный объём инвестиций из 
областного бюджета на продол-
жение строительства объектов 
газоснабжения (167,7 млн ру-
блей), водоснабжения (95,5 млн 
рублей), канализования (137,3 
млн рублей) 

Инвестиции – основной фак-
тор модернизации, источник 
создания новых производств и 
рабочих мест. Постановлением 
правительства области от 20 
июня 2012 года в нынешнем 
году введена новая форма го-
сударственной поддержки – 
«возмещение части затрат по 
инфраструктурно-инженерному 
обустройству промышленных 
предприятий», что должно спо-
собствовать активизации инве-
стиционной деятельности и в 
нашем округе.

 (по материалам 
администрации округа, 

заслушанным
 на сентябрьском 

заседании думы округа)

30 октября – деНь памяти жертв политических репрессий

 Вглядываясь в зеркало минувших веков, 
понимаешь, как тонка грань между пла-
менным борцом за идею и кровавым пала-
чом, между жертвой и предателем, между 
верностью и изменой. 

Яркий пример тому –  судьба советских военно-
пленных. В соответствии с Приказом Ставки Вер-
ховного Главнокомандования от 16 августа 1941 
года командиры и политработники, сдающиеся в 
плен, объявлялись дезертирами. Их семьям гро-
зил арест. 

Недавно ушедший из жизни заводоуковец Нико-
лай Пазик хлебнул этой доли сполна. В 1942 году 
во время летнего наступления немцев Николай 
Терентьевич попал в плен, бежал, вступил в пар-
тизанский отряд. От рядового партизана дослу-
жился до начальника штаба, участвовал в рейдах 
по Западной Украине и Словакии, в Словацком 
национальном восстании, устанавливал Совет-
скую власть на территории Закарпатской Украины.

Весной 1946 года он демобилизовался и при-
ехал в Падун, куда война забросила его маму. Вот 
что вспоминал ветеран о том, что было дальше: 
«Встреча была очень трогательной, ведь мы не 
виделись четыре года. Мама мне рассказала, что 
из Смоленской области она эвакуировалась со 
спиртзаводом, а отца райком партии оставил для 
организации партизанского движения. Осенью 
1941 года он попал в плен к немцам и был рас-
стрелян. 

У матери я переночевал одну ночь, а рано утром 
11 мая 1946 года меня арестовали и доставили в  
Тюмень, предъявив обвинение по статье 58 1Б… 
Сменилось семь следователей. Я подписал всё, 
что мне предъявили. Выездная тройка Омского 
военного гарнизона вынесла  приговор – восемь 
лет лишения свободы и четыре года поражения в 
правах. ГУЛАГ я прошёл от тайги Северураллага 
до степей Караганды». 

Судьбы бывших военнопленных после войны 
незавидны и трагичны: фильтрационные лагеря, 

от тайги Северураллага 
до степей караганды

каторжные работы, отречение семьи, и самое 
страшное – клеймо изменника Родины. Многие 
из репрессированных отмечали, что в сталин-
ских лагерях им пришлось куда хуже, чем в фа-
шистских: немцы были врагами, мы и не ждали 
от них ничего хорошего. Кроме того, знали, что 
победа не за горами, а там – Родина… Она же 
встретила колючей проволокой и лаем овча-
рок...

татьяна ВОеВОдинА, 
научный сотрудник 

краеведческого музея
Фото из архива музея

ЗаинтереСовать – 
Значит быть в выигрыше
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о коммунальных платежах поДробно
Сегодня мы публикуем ответы специалистов департа-
мента тарифной и ценовой политики Тюменской области 
на вопросы жителей, связанные с оплатой  коммуналь-
ных услуг.

плАтить пО-нОВОмУ

– Кто устанавливает тариф 
на коммунальную услугу?

 – В нашей области тарифы 
на горячую и холодную воду, 
водоотведение, тепловую энер-
гию устанавливает департамент 
тарифной и ценовой политики, 
розничную цену на природный и 
сжиженный газ – правительство 
области, тарифы на электро-
энергию – региональная энер-
гетическая комиссия Тюменской 
области, ХМАО-Югры и ЯНАО. 

– Что изменилось в прин-
ципах оплаты коммунальных 
услуг с 1 сентября 2012 года?

– Во-первых, изменились 
тарифы на воду и водоотве-
де-ние, тепловую энергию – 
они увеличились примерно на 
шесть процентов. Тарифы на 
электрическую энергию и газ 
для населения не изменились.

Во-вторых, изменились 
правила предоставления 
коммунальных услуг (Поста-
новление Правительства РФ 
от 06.05.2011 г. №354). Со-
гласно им, теперь вне зависи-
мости от наличия или отсут-
ствия общедомового прибора 
учёта энергетического ре-
сурса потребители должны 
оплачивать потребление 
электроэнергии, холодной и 
горячей воды, услуги водо-
отведения пропорционально 
доле собственника в общем 
имуществе многоквартирного 
дома. Это означает, что при 
отсутствии общедомового 
прибора учёта потребители 
заплатят по нормативам по-
требления, а его установка 
становится интересом само-
го потребителя.

Сокращены сроки введе-
ния ограничений на оказание 
коммунальных услуг при их 
не оплате с шести до трёх ме-
сяцев. Если показания индиви-
дуального прибора учёта не пе-
редаются ресурсоснабжающей 
организации, то первые три 
месяца оплата производится 
по среднемесячным платежам 
предыдущего периода, после 
чего для расчёта платы приме-
няется норматив потребления. 

Отопление же в Тюменской 
области вплоть до 1 июля 2013 
года будет оплачиваться либо 
по среднемесячному показа-
нию общедомового прибора 
учёта (если он установлен) за 
предыдущий отопительный пе-
риод с корректировкой раз в 
год или, если  прибор не уста-
новлен – по нормативам и без 
корректировки.   

– За что мы платим в со-
ставе нормативов потребле-
ния коммунальных услуг на 
общедомовые нужды?

– С 1 сентября 2012 года в 
соответствии с новыми пра-
вилами предоставления ком-
мунальных услуг (Постанов-
ление Правительства РФ от 
06.05.2011 № 354) оплате под-
лежат потребление электро-
энергии, холодной и горячей 
воды, услуги водоотведения 
на общедомовые нужды. Если 
общедомовые приборы учёта 
отсутствуют, для расчёта платы 
применяются нормативы потре-
бления коммунальных услуг, и 
жители платят больше.

В состав потребления элек-
трической энергии на обще-
домовые нужды включается 
электроэнергия на освещение 
подъезда и территории около 
него.

 Величина нормативов по-
требления воды на общедомо-
вые нужды состоит из объёма 
потребления коммунальных 
ресурсов на уборку и санитар-
но-гигиеническую очистку по-
мещений общего пользования 
(межквартирных лестничных 
площадок, коридоров, лестниц 
и т.д.), объёма нормативных 
технологических потерь (в том 
числе утечек) холодной (горя-
чей) воды во внутридомовых 
инженерных сетях.

Для расчёта платы по услу-
гам холодного и горячего во-
доснабжения, электроснабже-
ния применяются нормативы 
потребления и площади мест 
общего пользования, которая 
принимается равной показате-
лю «уборочная площадь общих 
коридоров и мест общего поль-
зования» технического паспор-
та многоквартирного дома.

деньги КАК ВОдА 
СКВОЗь пАльЦы

– Считаю, что норматив по-
требления холодной и горя-
чей воды на общедомовые 
нужды завышен. на уборку 
подъезда столько воды не 
требуется…

– Следует признать, что ве-
личина этого норматива не от-
ражает фактического потребле-
ния и стимулирует к переходу 
на оплату по общедомовому 
прибору учёта. Наличие его по-
зволит оплачивать только фак-
тическое потребление воды. 
Напомним, что действующим 
законодательством предусма-
тривается обязательная уста-
новка приборов учёта.

– Как определить норматив 
потребления услуги по водо-
отведению на общедомовые 
нужды? В нашем доме вода 
после уборки подъездов сли-
вается на улицу.

– Этот норматив определя-
ется, исходя из суммы норма-
тивов потребления холодного 
и горячего водоснабжения на 
общедомовые нужды.  

В соответствии с Постанов-
лением Правительства РФ от 
13.08.2006 № 491 содержание 
общего имущества в зависимо-
сти от состава, конструктивных 
особенностей включает в себя, 
в частности уборку и санитар-
но-гигиеническую очистку по-
мещений общего пользования.

При этом сбрасывать быто-
вые отходы (воду, оставшуюся 
после уборки и санитарно-
гигиенической очистки по-
мещений) в дождеприёмные 
колодцы, водоёмы, на газоны, 
под деревья и кустарники, на 
проезжую часть дорог, тротуа-
ры и в другие специально не 
отведённые для этого места 
запрещено.

В таком случае управляющая 
организация должна организо-
вать место приёма сточных вод 
во вспомогательных помеще-
ниях многоквартирного дома, а 
потребители оплачивать услугу 
водоотведения на общедомо-
вые нужды в установленном 
порядке.

Следует отметить, что за 
слив грязной воды в неуста-
новленных местах в отношении 
управляющей организации мо-
гут быть применены админи-
стративные санкции.

– правомерно ли взымать 
плату за услуги по холодному 
и горячему водоснабжению 
на общедомовые нужды, если 
в многоквартирном доме не 
убирают в подъездах?

– Общее имущество должно 
содержаться в соответствии с 
требованиями законодательства 
РФ (в том числе о санитарно-
эпидемиологическом благопо-
лучии населения) и при этом 
включать в себя уборку и сани-
тарно-гигиеническую очистку по-
мещений общего пользования в 
многоквартирном доме. 

Следовательно, жители долж-
ны оплачивать потребление 
коммунальных услуг по холод-
ному и горячему водоснабже-
нию на общедомовые нужды. В 
целях экономии платежей опла-
ту следует производить по пока-
заниям общедомовых приборов 
учёта. 

теплО. дешеВле 
тОльКО пО СЧётЧиКУ

– Каковы требования к ус-
луге отопления? Как за него 
платить?

– Отопление должно быть 
бесперебойным и круглосуточ-
ным в течение отопительного 
периода. При этом принципи-
ально важным результатом яв-
ляется температурный режим 
в жилом помещении. Темпе-
ратура воздуха в нём должна 
быть не ниже плюс 20 градусов 
Цельсия и не выше 24 градусов 
(для угловых помещений – не 
ниже плюс 22 и не выше плюс 
26 градусов). В подъезде много-
квартирного дома температура 
должна быть не ниже плюс 16, 
в подвале – не ниже плюс пяти 
градусов. Такой режим должен 
обеспечивать исполнитель ус-
луги с условием, что потреби-
тель самостоятельно утепляет 
окна своего жилья. 

Если в отопительный пери-
од температура воздуха в ота-
пливаемых помещениях не 
соответствует установленным 
параметрам, потребителю не-
обходимо обратиться к испол-
нителю услуги, который, в свою 

очередь, обязан принять меры 
по исправлению ситуации и 
произвести перерасчёт за не-
качественную услугу.

За каждый час отклонения 
температуры воздуха в жилом 
помещении размер ежемесяч-
ной платы снижается на 0,15% 
размера платы за каждый гра-
дус отклонения.

Обеспечить надлежащее 
качество услуг можно  регу-
лировкой внутридомовой си-
стемы отопления. При этом в 
выигрышном положении ока-
зываются потребители, кото-
рые установили общедомовой 
прибор учёта тепла, посколь-
ку, напомним, при конечных 
расчётах за отопительный 
период они будут оплачивать  
по фактическим показаниям 
такого прибора. (Действую-
щее законодательство пред-
усматривает оплату равными 
платежами по среднемесяч-
ному потреблению за преды-
дущий отопительный период 
и корректировку итоговой 
платы по фактическим пока-
заниям общедомового прибо-
ра учёта по окончании теку-
щего отопительного периода). 
Если общедомового прибора 
учёта тепловой энергии нет, 
то потребители оплачивают 
по нормативу потребления в 
течение всего отопительного 
периода. 

– почему в соседнем доме 
за квартиру такой же площади 
плата за отопление (водоснаб-
жение, водоотведение, элек-
троснабжение) меньше?

– Плата за коммунальные 
услуги зависит от многих фак-
торов: наличия приборов учёта 
(общедомовых и индивидуаль-
ных), этажности, года постройки 
дома, степени благоустройства 
жилого помещения, доли обще-
го имущества (для многоквар-
тирников), поставщика комму-
нальных услуг. Поэтому плата 
за одну и ту же услугу при оди-
наковой площади квартиры мо-
жет обоснованно различаться. 

– Что делать, если комму-
нальная услуга отсутствует 
либо некачественная?

– Проинформировать об этом 
(можно по телефону) управ-
ляющую организацию, ТСЖ, 
жилищный или иной специ-
ализированный кооператив, где 
обязаны зарегистрировать об-
ращение, сообщить данные о 
его регистрации. Указанные ор-
ганизации должны предпринять 
меры по нормализации ситуа-
ции, а за перерыв в оказании 
коммунальных услуг сделать 
перерасчёт.

мОжнО СэКОнОмить

– Как снизить платежи за 
коммунальные услуги на об-
щедомовые нужды?

– Сэкономить возможно 
при соблюдении двух усло-
вий: обязательной установке 
общедомовых приборов учё-
та, что позволит оплачивать 
коммунальные ресурсы по 
фактическому потреблению, и 
поддержании внутридомовых 
инженерных коммуникаций в 
исправном состоянии с прове-
дением мероприятий, направ-
ленных на энергосбережение.

В числе таких мероприятий: 
установка в подъездах энер-
госберегающих ламп, датчи-
ков движения, замена обвет-
шавшей электропроводки в 
подъездах, установка во всех 
квартирах современных инди-
видуальных приборов учёта 
высокого класса точности.

Интересный факт: ремонт 
подтекающего крана или слив-
ного бачка позволит сохранить 

по материалам департамента тарифной и ценовой 
политики тюменской области

до 100 литров воды в сутки, а 
своевременно закрывая кран, 
можно сэкономить до 1000 ли-
тров (один кубометр) чистой 
воды в час.

– Как производится пере-
расчёт платы за услуги при 
временном отсутствии потре-
бителя?

– При временном, то есть бо-
лее пяти полных календарных 
дней  подряд, отсутствии семьи 
или члена семьи  в квартире, не 
оборудованной индивидуаль-
ным или общим прибором учё-
та, осуществляется перерасчёт 
по  оплате воды. За  отопление 
и газоснабжение, используе-
мого  на  отопление жилья,  и 
услуги на общедомовые нуж-
ды придётся платить. Плату за 
водоотведение  пересчитают, 
если произведут перерасчёт 
платы за холодную и (или) го-
рячую воду. 

 Перерасчёт платы за ком-
мунальные услуги  произво-
дят  в течение пяти рабочих 
дней после получения пись-
менного заявления, поданно-
го до начала отъезда (отсут-
ствия) потребителя, или не 
позднее 30 дней  после его 
возвращения.

В  заявлении следует ука-
зать фамилию, имя и отче-
ство каждого временно отсут-
ствующего потребителя, дни 
начала и окончания отсут-
ствия.  Заметим, что перечень 
подтверждающих документов 
стал шире, а  часть их придёт-
ся заверять и дублировать.

– Значительная часть моего 
дохода расходуется на опла-
ту услуг жКх. Что делать?

– В соответствии с действу-
ющим законодательством ве-
личина расходов на оплату 
жилищно-коммунальных услуг 
может быть частично компенси-
рована предоставлением суб-
сидии. Если затраты на оплату 
жилого помещения и комму-
нальных услуг в совокупном до-
ходе семьи или одиноко прожи-
вающего человека составляют 
более 22%, можно обратиться 
в орган социальной защиты на-
селения для оформления такой 
субсидии. 

– С 1 июля 2013 года жите-
ли, не установившие прибо-
ры учёта, потеряют право на 
бюджетную поддержку. Со-
хранятся ли льготы и субси-
дии на оплату жилищно-ком-
мунальных услуг?

– В данном случае речь идёт 
только об оказании социаль-
ной поддержки гражданам, 
у которых с 1 сентября 2012 
года рост среднемесячной 
платы за услуги водоснабже-
ния и водоотведения относи-
тельно аналогичной платы, 
предъявляемой в 2011 году, 
превысил 12 процентов в свя-
зи с установлением нормати-
вов потребления указанных 
коммунальных услуг. Такое 
превышение будет вычитаться 
из итоговой суммы к оплате по 
квитанции и не будет взыски-
ваться исполнителем комму-
нальных услуг с потребителя, 
за жителя заплатит бюджет. 
Срок предоставления такой 
поддержки ограничен 1 июля 
2013 года.

Предоставляемые жителям 
субсидии на оплату жилого по-
мещения и коммунальных ус-
луг (в случае если затраты на 
их оплату в совокупном доходе 
семьи или одиноко проживаю-
щего гражданина составляют 
более 22%), а также льготы от-
дельным категориям граждан 
предоставляются в прежнем 
порядке и не зависят от нали-
чия у потребителя приборов 
учёта. 

6.0 –выСший балл четвёртой гороДСкой
слово директору

В этом году наша школа от-
мечает 60-летие. Четвёртая 
городская всегда была сильна 
своими традициями. Стара-
ниями педагогов, учеников и 
выпускников она приобретала 
устойчивый авторитет не толь-
ко в районе, но и в области.

Евгения Трутнева, Галина Ма-
монтова, Нина Мосунова, Анна 
Карманова, Эмилия Шультайс, 
Раиса Дорофеева, Тамара Ша-
бурова, Валентина Ключарёва 
– эти учителя стояли у истоков 
работы школы и до сих пор под-
держивают с сегодняшним пед-
коллективом тёплые отношения.

Из года в год мы побеждаем 

С юбилеем!
в окружном конкурсе «Школа 
года» в номинации «Лучшая 
школа по учебной работе». 
Наши ребята – неоднократные 
лауреаты и призёры различных 
интеллектуальных конкурсов, 
победители предметных олим-
пиад, и мы ими очень гордимся. 
Гордимся и медалистами – их у 
нас 93! 

Сегодня школа работает со-
вместно с учреждениями до-
полнительного образования, 
культуры, социальной сферы 
города. Более сотни ребят по-
сещают школу искусств, 50%  
учеников занимаются в спор-
тивных секциях и клубах.

В школе трудится стабильный 
творческий коллектив. Из 48 педа-
гогов третья часть –  наши выпуск-
ники. Учителя сегодня не только 
стоят у доски, но и участвуют в 
семинарах, профессиональных 
конкурсах, ведут элективные (фа-
культативные) курсы. Сейчас чет-
вёртая городская апробирует но-
вые образовательные стандарты 
основного общего образования.

Растёт и материально-техниче-
ское оснащение школы: только на 
приобретение учебного оборудо-
вания в этом году затрачено более 
четырёх миллионов рублей.

Я от всей души поздравляю сво-
их коллег, ветеранов педагогиче-
ского труда, выпускников, учени-
ков и их родителей с праздником. 
Счастья вам, доброго здоровья, а 
нашей школе – процветания!

екатерина КАРмАнОВА, 
директор школы 

люди и судьбы

поверять гармонию алгеброй
– Мама сшила мне школьное платьице из 
бабушкиной коричневой юбки. Вязанный 
из белых ниток воротничок добавил ему 
торжественности.  В этом, как мне тогда 
казалось, шикарном наряде я с гордостью 
переступила порог Лебедёвской восьми-
летки, –  вспоминает ветеран педагогиче-
ского труда Валентина Ключарёва.

Разве могла тогда Валентина Михайловна 
знать, что пройдут годы и она снова войдёт в  
школьный класс, но уже педагогом. А пока ма-
ленькая Валя следила за каждым движением 
своей первой учительницы Нины Мясниковой и 
давала себе честное слово учиться только на 
пятёрки. Ей нравились уроки музыки и очаро-
вательная Галина Александровна, игравшая на 
мандолине, нравились школьные математиче-
ские вечера с энергичной Руфиной Ивановной. А 
вот рисование и черчение пришлись не по душе. 
Старый преподаватель Владимир Чугунов тре-
бовал от своих подопечных особой аккуратности. 

– Я ревела и десятки раз перечерчивала тушью 
чертежи, засиживалась  за ватманом до глубокой 
ночи, но всё же добивалась заветной «пятёрки», 
– говорит Валентина Михайловна.

Забегая вперёд, скажу, что учителя черчения 
из моей собеседницы, конечно же, не получи-
лось, зато сегодня бывшие ученики Валентины 
Ключарёвой отзываются о ней, как о прекрасном 
математике и преподавателе… музыки. На во-
прос, как сочетаются в ней такие разные начала, 
отвечает:

– Легко! Точность – это то, что объединяет эти 
предметы: измените в примере одну цифру, и его 
решение будет неверным, допустите ошибку в 
нотном стане, и не получится мелодии.

Любовь к музыке – это из детства. Валентина 
Михайловна  рассказывает, что её мама, знатная 
портниха, исполняя очередной заказ сельской 
модницы, часто напевала «Тёмно-вишнёвую 
шаль». Красивый романс сменялся грустными 
песнями про ямщика или «По Дону гуляет». Под 
звуки фортепиано прошли и студенческие годы 
В. Ключарёвой.

– Мы, девчонки-первокурсницы Тобольско-
го педучилища, жили в одной из комнат нашей 
преподавательницы по музыке  Людмилы Бело-
вой, – рассказывает педагог. – Людмила Иванов-
на была родом из дворян. Мы восхищались её 

интеллигентностью, начитанностью, отменным 
вкусом и умением вести себя в обществе. Вече-
рами она поднимала крышку фортепиано, и дом 
заполняли чарующие звуки музыки. 

Затем был Тобольский пединститут и долгие ко-
лебания: вернуться после учёбы на малую роди-
ну или в поисках романтики уехать подальше от 
дома. Валентина Михайловна выбрала первое. 
Заведующий районо Пётр Трофимов предложил 
ей часы математики в лучшем образовательном 
учреждении города – средней школе № 4. 

– И эта школа вошла в мою жизнь однажды и 
навсегда, – продолжает моя собеседница. – По 
сей день все мои мысли – о школе. Я благодарю 
судьбу, что она свела меня с прекрасными педа-
гогами: Леонидом Агафоновым, Фаиной Козыре-
вой, Людмилой Жученко, Августой Усовой, Люд-
милой Ощепковой, Галиной  Петровец, Марией 
Юровой и Ниной Кубышевой. Одни научили меня 
прямолинейности и тактичности, другие – рассу-
дительности и преданности. И если бы сегодня 
можно было начать всё сначала, то я, не задумы-
ваясь, выбрала  бы профессию учителя. 

верНость профессии

Более 30 лет отдала Нина Ав-
густовна (на снимке) народному 
образованию. Семь лет она воз-
главляла педагогический кол-
лектив. Медали, благодарности, 
грамоты… Но разве это главное? 
Так ли важны записи в Почётных 
книгах? Ученики, которые вместе 
с ней делали маленькие откры-
тия, выпускники, которые до сих 
пор помнят её уроки доброты, – 
вот это да!

Учитель русского языка и ли-
тературы Галина Петровец рас-
сказывает: 

– Нина Августовна пришла ра-
ботать в школу в далёком 1945-м 
и ни разу не изменила избранной 
профессии. В Заводоуковске её 
родным домом стала школа № 4. 
Это был человек нелёгкой судь-
бы. Она пережила войну, рано 
потеряла спутника жизни (тоже, 
кстати, учителя) и в одиночку под-
нимала маленьких детей. Такая 
земная, близкая и родная. 

– Мудрая, скромная, щедрая, – 
продолжает преподаватель мате-
матики коллега Нины Августовны 
Анна Карманова. –  Как-то я по-
бывала в гостях у своей бывшей 
ученицы и удивилась, как она хо-
рошо ведёт домашнее хозяйство. 
«Шить, вязать, готовить вкусные 
блюда – всему этому меня научи-
ла Нина Августовна!» – с гордо-
стью ответила ученица. 

Сегодня Нины Кубышевой 

уроки доброты 
нины кубышевой

Она никогда не заходила в класс хмурой или сердитой. 
«Вместе со знаниями учитель должен нести детям радость», 
– уверяла директор четвёртой городской Нина Кубышева. 

уже нет с нами, но её дело про-
должает   внучка Эльвира, зо-
лотая медалистка четвёртой 
городской, выпускница Тюмен-
ского госуниверситета факуль-
тета  русского языка и литера-
туры. Сейчас Эльвира учится 
в аспирантуре и параллельно 
ассистирует на кафедре фи-
лологии. Внучка Нина, также 
окончившая среднюю школу 
№ 4 с медалью высшей пробы, 
продолжила   профессиональ-
ный путь мамы – Ольги Кубы-
шевой, которая более 20 лет   
проработала в Заводоуковске 
лечащим врачом. Кстати, имен-
но О.Кубышевой была вручена 
первая в истории четвёртой го-
родской золотая медаль.

Страницу подготовила
 Ольга мяСниКОВА

на договорной основе

• У любимого инструмента.
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учеНическая тетрадь

Десятилетие назад девчонки 
ещё завязывали пышные бан-
ты,  а мальчишки дёргали их за 
косички. Сейчас  эти серьёзные 
юноши и девушки уже без пяти 
минут выпускники. Какими же 
были для них школьные годы? 
Об этом ребята рассказали в 
своих сочинениях.

«Школа – это гостеприимный, 
родной дом. Дом, который я лю-
блю, – пишет Валерия Лугвина 
из 11 Б. –  Здесь всё было в пер-
вый раз: первый звонок и пер-
вая радость, первая двойка и 
первая победа, первая любовь 
и первый бал…И сколько бы 
ни было лет школе, она всегда 
юна, как и её ученики». 

«Что такое школа? Это мои 
любимые учителя Людмила Ви-
тальевна Ощепкова, Валентина 
Николаевна Козырева, Надеж-
да Ивановна Измайлова, Фаина 
Алексеевна Козырева, – пишет 
Екатерина Ерофеева. – Все 11 
лет они с нами!  Желаю им успе-
хов, крепкого здоровья и талант-

ливых учеников».
«В этом году я прощаюсь 

с родной школой, – Оксана 
Лаптева начинает своё сочи-
нение с грустной ноты. – Не 
могу поверить, что пройдёт 
совсем немного времени, и 
я больше никогда не сяду за 
школьную парту. Нет, права 
была мама, когда говорила, 
что школа – самая прекрас-
ная пора!».

Анастасия Карпова описывает 
события десятилетней давно-
сти: «Торжественная линейка, 
приветственные речи, огромные 
букеты гладиолусов… Наш 1А 
первым переступил порог новой 
школы. Представляю, какие тог-
да у нас, первоклассников, были 
удивлённые глаза! Кабинеты, ко-
ридоры – школа гудела, как улей. 
Сегодня мы уже стоим на другом 
пороге – пороге  взрослой жизни 
и говорим своим младшим това-
рищам: «Не торопитесь взрос-
леть, ведь школьные годы – чу-
десные!»

что такое школа? это…
В 2002 году средняя школа № 4 переехала из старенькой 
двухэтажки в новое здание. Вручение символического клю-
ча, и вот первоклашки входят в просторные светлые классы…

истории 
строки

1952 год – в посёлке Заводо-
уковском на базе начальной 
школы открыта семилетка. В 
ней занималось 356 учеников. 
Педагогический коллектив из 
14 человек возглавлял Пётр 
Трофимов.
1957 год – построена новая 
двухэтажная школа на 280 мест.
1961 год – семилетняя школа 
преобразована в восьмилет-
нюю.
1965 – 1972 г.г. – директором 
школы работала Нина Кубы-
шева. 
1972 – 1997 гг. – педколлектив 
возглавлял Леонид Агафонов.
1977 год – восьмилетняя шко-
ла реорганизована в среднюю.
1979 год – первый выпуск 
средней школы.
1997 – 2000 гг. – директором 
школы работал Евгений Феде-
рягин.
2000 – 2008 гг. – коллектив пе-
дагогов возглавляла Надежда 
Подвальская, заслуженный учи-
тель РСФСР.
2002 год – школа отпраздно-
вала новоселье: здание на 825 
мест распахнуло свои двери.
2005 год – четвёртой город-
ской присвоено имя заслужен-
ного учителя РСФСР почётного 
гражданина города Леонида 
Агафонова. 
2012 год – школа отметила 
своё 60-летие.

даты
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улыбНитесь

На досуге

советует врачрецептик
дополНительНое образоваНие

НародНый коНтроль

домашНий мастер

Субботний вечер

Что нужно: 200 граммов тыквы, 500 мл молока, пол-
стакана пшена, одну столовую ложку мёда, щепоткусо-
ли, орехи, мак, изюм, ваниль по вкусу. 

Что делать: порезанную на небольшие кусочки тыкву 
сварить в течение десяти минут на среднем огне. Пше-
но промыть. Мак залить небольшим количеством кипят-
ка (достаточно одной чайной ложки). Орехи измельчить. 
Варёную тыкву измельчить в блендере. Пшено отварить 
в молоке, добавить орехи, мак и тыкву. Довести до го-
товности в течение 10 минут, периодически помешивая. 

тыквенная каша

В состав любой жевательной резинки и конфет входят 
сахарозаменители и ароматизаторы. Например, под-
сластитель аспартам (Е951). Помимо сладкого вкуса он 
является источником фениаланина, который годами на-
капливается в организме и приводит к нарушению гар-
монального баланса. А под индексом Е171 обознача-
ются титановые белила. Самые привлекательные для 
детей жевательные резинки с наклейками и картинками 
– настоящая отрава: они выделяют ядовитый стирол.

жевать опасно

 Ответы:  по горизонтали: 1. Едок. 5. Идун. 8. Аса. 9. Рид. 11. Ар. 12. Ан. 14. 
Домна. 15. Баба. 18. Роба. 21. Ва. 22. Со. 23. Перу. 25. Ганг. 27. Дойра. 30. Ат. 31. 
Ер. 32. Или. 33. Лан. 35. Альт. 36. Ежак.  по вертикали: 2. Да. 3. Осада. 4. Каро. 5. 
Иран. 6. Динар. 7. Уд. 10. Зоб. 13. Иса. 16. Аве. 17. Бар. 19. Оса. 20. Бон. 23. Пан. 
24. Удаль. 25. Гараж. 26. Гап. 28. Отит. 29. Реле. 32. Ил. 34. На.  

по горизонтали: 1. Человек лопающий. 5. Сорт земляники. 
8. Царь Иудеи. 9. Майн ... 11. Единица площади. 12. ...-24 (само-
лёт). 14. Плавильная печь. 15. Высокий кулич. 18. Рабочая спец-
одежда. 21. ...-банк. 22. Корейская флейта. 23. Родина инков. 25. 
Река в Индии. 27. Узбекский бубен. 30. Монета Лаоса. 31. Буква 
славянской азбуки. 32. Пан ... пропал. 33. Приток Рейна. 35. Маль-
чишеский голос. 36. Русское название утконоса.  по вертикали: 
2. Ни ..., ни нет. 3. Штурм крепости. 4. Козлы кучера. 5. Персия. 6. 
Кувейтская валюта. 7. Арабский щипковый инструмент. 10. Часть 
пищевода у птиц. 13. Исламский пророк. 16. ... Мария. 17. Питей-
ное заведение. 19. Родственница пчелы. 20. Плавучее загражде-
ние. 23. Польский мистер. 24. Молодечество. 25. Дом автомоби-
ля. 26. Резкое изменение цены. 28. Заболевание. 29. Регулирует 
электрическую цепь. 32. Озёрный осадок. 34. Народность в Китае. 

Ремонт в ванной или туалете закончен, осталось до-
делать кое-какие мелочи. А для этого нужно просвер-
лить несколько отверстий в кафельной плитке…

- Заранее точно определите место сверления и от-
метьте точку маркером.

- Прикрепите на место сверления пару кусочков скот-
ча. Он предотвращает скольжение сверла на кафеле и 
растрескивание краёв отверстия.

- Для кафеля следует приобрести специальное свер-
ло, поскольку обычным плитку можно легко повредить.  

- Сверлите не спеша. Убедитесь, что отверстие чи-
стое и пустое.

Сверлим кафель

Блондинка в банке оформляет кредит. Менеджер:
– Здесь сумму напишите, пожалуйста, прописью.
– А как это?
– Ну, буквами.
– Вы в своём уме? Как я цифры буквами напишу?

Вакцинация, или ак-
тивная иммунизация, 
является основным ме-
тодом профилактики 
гриппа. 

При этом стойкий имму-
нитет формируется через 
четыре недели и сохра-
няется от девяти месяцев 
до года.

Грипп – тяжёлая вирус-
ная инфекция, отличаю-
щаяся резким токсикозом, 
катаральными явлениями 
в виде ринита, заложен-
ности носа и кашля с по-
ражением бронхов.

пРОфилАКтиКА
Основным методом про-

филактики  заболевания 
является вакцинация, ко-
торая создаёт защитный 
эффект у более 90% де-
тей. Вирус, содержащий-
ся в вакцине, стимулиру-
ет организм к выработке 
антител, которые предот-
вращают  инфицирование 
клетки, благодаря чему 
грипп  предупреждают  
ещё до его начала. 

Среди вакцин, зареги-
стрированных  на отече-
ственном рынке, боль-
шое распространение 
получил «Гриппол +». 
Высокая степень очист-
ки вакцины позволяет 
широко применять её  в 
педиатрии.

пОКАЗАния
Прививки против грип-

па должны получить по 
возможности все дети, в 
первую очередь  часто бо-
леющие и с хроническими 
лёгочными заболевани-
ями (включая больных 
бронхиальной астмой).

Для предупреждения 
заболевания новорождён-
ных и детей в возрасте до 
шести месяцев особенно 
важно иммунизировать 
взрослых, находящихся в 
тесном контакте с ними. 
С этой же целью ставят 
прививки тем, кто ухажи-
вает  за детьми в больни-
цах, детских коллективах, 
дома.

пРОтиВОпОКАЗАния
Вакцинация против грип-

па противопоказана детям 
и взрослым с гиперчув-
ствительностью к белку 
куриных яиц.

Активную иммунизацию 
лучше проводить осенью 
перед началом гриппоз-
ного сезона. Реакция на 
её  введение  незначи-
тельная и встречается 
редко. Сегодня из  85% 
уже привитых детей ни у 
кого осложнений не было.

Из других мер профилак-
тики гриппа большое значе-
ние имеет ранняя диагно-
стика и изоляция больного. 
Во время  подъёма заболе-
ваемости гриппом новых 
детей в детский коллектив 
не принимают. Используют  
перевод из группы в группу. 
Изоляция здорового ребён-
ка от больного играет нема-
лую роль в предупрежде-
нии гриппа.

 татьяна КОнАРеВА, 
заведующая детской 

поликлиникой 

Щит против 
гриппау СамоДелкиных 

новый аДреС

Центр развития творчества детей 
и юношества «Юный техник» по-
менял  прописку  и, обустроив-
шись по  улице Комарова,  42/1, 
провёл дни открытых дверей. 

Напомню, в апреле старое здание  
центра по улице Ермака закрыли как 
аварийное. В ожидании нового при-
станища  педагоги дополнительного 
образования  работали в летних при-
школьных  лагерях. 

Правильно говорят, что  переезд ра-
вен пожару и без потерь не обходится. 
Нынешнее помещение центра меньше 
по площади, но её постарались рас-
пределить рационально.  Остаётся 
открытой проблема размещения стан-
ков и  оснащения, необходимого для 
секции картинга.  А какой, скажите,  
«Юный техник» без технических объе-
динений?

Поделилась я своими впечатления-
ми с директором «Юного техника» Лю-
бовью Сидоровой и услышала, что пе-
дагоги сделали всё возможное, чтобы 
принять детей с 15 октября. Благодаря 
финансовой поддержке   предприни-
мателей   Николая Кошели, который 
помог  строительным материалом, 
и  Владимиру Комиссарову, выручив-
шему  многофункциональным устрой-
ством, провели косметический ремонт  
и оформили творческие лаборатории. 
Осталось вновь наполнить их звоном 
ребячьих голосов… 

А подростки уже вовсю приходят в 
центр, выбирают занятия по душе, зна-
комятся с будущими наставниками. За-
глянув к руководителю кружка авиа- и  
начального технического моделирова-
ния Анатолию Адамбергу, застала пер-
вых любопыствующих (на снимке). Им 
явно было не до меня…

Кроме того, у городских подростков 

осталась возможность заниматься  в 
специализированных классах «Ер-
мак» и «Юный спасатель», рукопаш-
ным боем (руководитель Александр 
Ильин), туризмом и тем же руко-
пашным боем младшим школьникам  
(Сергей Кучевасов), декоративно-
прикладным творчеством  (Ирина 
Ярославцева), выжиганием по ткани 
и «Модными штучками» (Ирина Пини-
гина), бисероплетением (Татьяна Ра-
зова) и в других кружках. Попробуют 
адаптировать к имеющимся услови-
ям секцию малогабаритной и везде-
ходной техники (Владимир Важенин).

В этом году старшеклассников  
впервые примут молодёжное объеди-
нение «Искра дружбы» (руководитель 
Анастасия Перушкина) и  клуб интел-
лектуальных игр (Татьяна Ильина). 
Столярно-конструкторские кружки бу-
дут  вести в  Тумашовской и Падун-
ской  школах педагоги  Фёдор  Герберт 
и Александр Прохоров.  Для учеников 
средних школ № 1 и № 4 центр пред-
лагает   интегрированные подпрограм-
мы дополнительного образования, не 
ориентированные на результат. 

Поскольку «Юный техник» настроен  
на работу с детьми с шести до 18 лет, 
здесь планируют открыть  «Академию 
дошкольника»: родители всё настой-
чивее просят их организовать  занятия  
с пятилетними ребятишками. А пока 
педагоги читают методическую лите-
ратуру и строят планы. Мечтой остают-
ся собственные  студии звукозаписи и  
мультипликации. Вот найдут спонсора 
и тогда…

 Центр развития творчества детей и 
юношества «Юный техник» ждёт вас, ре-
бята. Занятия  будут проходить с 15.00 
до 20.00. Приходите, не пожалеете!

 лилия нАЗАРенКО
 Фото автора 

хотите – верьте

Деньги в уголок
Чтобы в вашем доме 

всегда водились деньги, 
нужно положить стопочку 
монет в уголок. Лучше в 
юго-восточной части дома. 
Но если такого нет, ориен-
тируйтесь в этом направле-
нии. Можно даже сделать 

подставочку с горкой: чем 
больше горка, тем больше 
вибрации, притягивающие 
деньги в ваш дом. Но брать 
оттуда деньги нельзя. 

Не передавайте деньги 
из рук в руки – с ними пере-
даётся порча.
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Дом деревянный, образца 50-х 
годов прошлого века. Но сухой, 
крепкий, при надлежащем ухо-
де вполне может простоять ещё 
столько же. Фасадную часть мы 
с женой подновили и подкрасили 
ещё минувшим летом, а нынче 
решились на капитальный ре-
монт внутри. В связи с газифи-
кацией ненужной стала печь, за-
нимавшая изрядную часть жилой 
площади. Одно из 12 окон реши-
ли ликвидировать и завершить 
перевод на пластик остальных. 
Требовалось выровнять некото-
рые стены и пол. Ну и «космети-
ка»: обои, линолеум...

Было ясно, нам, пенсионерам, 
такое не осилить, нужны знаю-
щие в этом деле толк. Какая про-
блема! Предложений услуг  по 
строительной части в газете, как 
рыб в пруду. Стали звонить. Сразу 
же откликнулись и пришли осмо-
треть фронт работ молодые муж и 
жена. Примерившись, приценив-
шись, уходя, оставили нам список 
необходимых стройматериалов, в 
котором первым номером значи-
лась фанера – выровнять полы. 
Однако несложные арифметиче-
ские действия, да и жизненный 
наш опыт подсказывали, что мож-
но вполне обойтись листами ДВП 
(втрое дешевле.) Но о чём бы 
затем ни начинали мы говорить с 
нашими подрядчиками, разговор 
неизменно упирался в фанеру. 
Есть фанера – будет работа, нет 
фанеры – до свидания. На том и 
распрощались. Ещё бы не рас-
прощаться: за одну и ту же цену 
с фанерой работать куда легче и 
проще, чем с громоздкими листа-
ми ДВП, вот и диктовались не вы-
годные для нас условия.

Следующим появился в на-
шем доме деликатный молодой 
человек, мастер на все руки, всё 
в строительстве познавший и ис-
пытавший. Какие шутки? Его дей-
ствительно не могли поставить 
в тупик сложности, неожиданно 
выявлявшиеся по ходу работ. 
Щадя наши сбережения, мастер 
назвал весьма умеренную цену, а 

испытаНо На себе

капитальный ремонт
Рано или поздно каждый из нас, озаботившись улучшени-
ем жилищных условий, решается на радикальное обнов-
ление своего дома или квартиры. Расскажу, как это полу-
чилось у меня.

там, где обнаруживали дополни-
тельные финансовые вложения, 
подсказывал, как ловчее обой-
тись без них. Выровнял стены, на 
пару со мной заделал проём, зи-
яющий в стене после «лишнего» 
окна. Принялись, было, за пол… 
И вдруг исчез наш работник. Ни 
самого, ни звонков. Объявился 
на четвёртый день в семь вечера, 
чтобы сказать: завтра приступлю 
с обеда. Напрасно ждали. Он сно-
ва переступил порог вечером в 
восьмом часу. И, по всему видно, 
настроен был работать. Но тут 
уже мы, потерявшие терпение, 
указали ему на дверь. В доме 
полный разор, негде притулить-
ся, ни сна, ни отдыха измученной 
душе, и в такой обстановке чело-
век, которого посчитали порядоч-
ным, элементарно водит нас за 
нос. И какая может быть работа, 
глядя на ночь! А всё потому, что 
одновременно с нашим заказом 
он выполняет два-три других. 

Распространённое, кстати, яв-
ление среди оказывающих услуги 
в строительстве и ремонте. Под-
рядившись в нескольких местах, 
мечутся затем от одного дома 
к другому, работая урывками, 
зачастую, как в нашем случае, 
в неурочное время. Устная до-
говорённость для них ничего не 
значит. Из всех только один сразу 
объявил: работаю по письменно-
му договору с указанием стоимо-
сти и сроков. Он же по-честному 
пре дупредил, что занят на другом 
объекте и к нашему дому сможет 
приступить только через неделю.

Но ещё неделю мы, естествен-
но, ждать не могли. И вновь как 
в калейдоскопе замелькали 
перед нами словоохотливые на 
обещания «нужные работники – 
столяры и плотники». Запомнил-
ся бойкий молодой человек, в 8 
утра пришедший с отчимом (так 
представил он пожилого напар-
ника). Едва переступив порог, по-
жилой тут же раскритиковал ка-
чество незавершённого ремонта. 
Критику я привычно пропустил 
мимо ушей. Почему привычно? 

Да потому что каждый, вновь 
прибывший, набивая себе цену, 
в обязательном порядке охаи-
вал работу предшественников. 
А может, у них ритуал такой? Не 
знаю. Между тем с молодым, до-
говорившись о цене, мы ударили 
по рукам. Я был уверен, что при-
ступят тут же, утро ведь. Но они 
вдруг заявили: начнём завтра. 
Ушли и… сгинули. Прождали их 
«завтра» и ещё полдня, отказы-
вая другим. А самое обидное, на 
звонки они не отвечали. Словно 
посмеялись над нами…

Зря не скажу. Встретились за 
это время и порядочные мастеро-
вые люди. Имён и адресов одна-
ко не назову, ибо реклама полу-
чится. Сварщик, готовый прибыть 
в любое время дня и ночи. До-
роговаты его услуги, но ведь и к 
работе претензий нет. Парень, 
что заделал отверстие от печной 
трубы в крыше. Уплатил ему его 
«высотные» и не жалею – сдела-
но на совесть! Ребята, аккуратно 
вмонтировавшие фильтр в систе-
му отопления, оставившие теле-
фон: обращайтесь, всегда помо-
жем. Спасибо им!

А как же ремонт,  спросите вы? 
Завершаем! Клеим обои и при-
кручиваем плинтусы. Махнув 
рукой на горе-помощников, взя-
лись мы за него с женой сами. 
Это только глаза боятся, а руки-
то на что? Не так быстро, но вы-
ровняли полы, настелили затем в  
комнатах ковролин и линолеум… 
Дочь у нас и спонсор, и контролёр 
за качеством, помогает, приезжая 
на выходные. И уж промолчу о сэ-
кономленной сумме.

Но всё же хотелось бы знать: у 
нас в городском округе кто-то кон-
тролирует сообщество самодея-
тельных мастеров строительства 
и ремонта? Услуги, оказываемые 
ими, как правило, дорогостоящие, 
но зачастую из рук вон, к тому же 
по их же усмотрению растяну-
тые по времени. За бесстыдство 
счёт не предъявишь. Но за не-
качественную работу, за обман – 
можно. Тому, кто имеет лицензию 
на оказание данного вида услуг и 
платит налоги, то есть чей адрес и 
имя известны. Но много ли таких 
среди дающих объявления? 

Александр пАРАмОнОВ

вести из прокуратуры

Летом прошлого года в приём-
ное отделение поступила 27-лет-
няя горожанка на девятом месяце 
беременности. Самостоятель-
но женщина родить не смогла, 
а   акушер-гинеколог не приняла 
своевременных мер к извлече-
нию плода. Малыш погиб.

В июне 2012 года родители 
умершего мальчика обрати-
лись в суд с иском к област-

ной больнице № 12 о  ком-
пенсации морального вреда. 

Лечебное учреждение отрица-
ло свою вину, но судебно-меди-
цинская экспертиза установила, 
что причиной смерти малыша 
стало кислородное голодание, 
развившееся в процессе родов. 

Если бы врачебная помощь 
была оказана вовремя, то  траге-
дии удалось бы избежать.

беды могло не быть
Заводоуковский суд взыскал с областной  больницы № 12  
600 тысяч рублей в пользу супружеской пары, потеряв-
шей ребёнка при родах.

Руководитель учреждения не-
законно увеличила себе зара-
ботную плату, указав заведомо 
ложные сведения в штатном 
расписании, завысив количество 
детей, посещающих дошкольное 
учреждение. В связи с этим в 
комитете образования было под-
готовлено дополнительное со-
глашение к трудовому договору, 
согласно которому при расчёте 

заработной платы директору 
детсада применили повышаю-
щий коэффициент.

Заводоуковская прокуратура 
утвердила по этому делу об-
винительное заключение. Ди-
ректору  детского сада грозит 
шесть лет лишения свободы  и 
штраф до десяти тысяч рублей.

Сергей мАлышеВ, 
межрайонный прокурор

не завышай. чревато!
Межрайонная прокуратура направила в суд уголовное 
дело в отношении директора детского сада «Сказка»,  об-
виняемой в мошенничестве.

С каждым годом город хороше-
ет и благоустраивается. Нашему 
небольшому и красивому Заводо-
уковску 225 лет. Волостное село 
Заводоуковское известно с 1787 
года. В нём было развито муко-
мольное, кожевенное и свечное 
производство. В 1941 году село 
стало рабочим посёлком с раз-
витой лесной промышленностью. 
Статус города Заводоуковску был 
присвоен в 1960 году, с 12 января 
1965 года он стал городом рай-
онного подчинения, а с 23 марта 
1992 года – областного.

На территории городского 
округа расположено 49 насе-
лённых пунктов, в которых про-
живает около 46 тысяч человек, 
в том числе в Заводоуковске 
– 25,2 тысячи. Экономически 
активное население района 
составляет 53%. Половина 
жителей трудится в сельском 
хозяйстве, более 30% – в про-
мышленности и строительстве. 
С начала года естественный 
прирост населения в округе со-
ставил 50 человек. 

борис СОКОлОВ

прошлое – Настоящее

преломляя время
За девять месяцев года в округе за счёт всех источников 
финансирования введено в строй 12,5 тысячи квадратных 
метров жилья, в том числе 11,8 тысячи индивидуальными 
застройщиками.

спортивНая жизНь

наши не подкачали
Заводоуковские спортсмены удачно вы-
ступили на областной территориальной 
спартакиаде учащихся общеобразователь-
ных учреждений Тюменской области по 
гиревому спорту. 

Высший класс показали наши девушки. В своих 
весовых категориях ученицы средней школы № 1 
Татьяна Метелёва и Наталья Юдина заняли первое 
место в рывке гири весом 12 килограммов и сдела-
ли на двоих 254 подъёма.  Первое место и у школь-
ницы из второй городской Евгении Глухих с резуль-
татом 172 подъёма. На вторую ступень пьедестала 
поднялась   Ксения Кельн из городской школы № 1.

Не подкачали и юноши: в весовой категории 
до 48 килограммов новозаимец Максим   Егоров 
в толчке по длинному циклу стал вторым и   вы-
полнил норматив первого  юношеского разряда. 
Его односельчанин  Владимир Кобзарь  победил 
в весовой категории до 53 килограммов.    Пер-
вое место и у школьника из первой городской 
Михаила Яновского. Артём Макаров   с резуль-
татом 69 подъёмов стал вторым. Бронзовую на-
граду получил новозаимец Дмитрий Утюгов.   

После окончания личного первенства прошла 
командная эстафета, в которой наши спортсме-
ны заняли второе место. В общем зачёте  заво-
доуковцы первые.

от «Соло» до «трио»

Соревнования прошли в про-
шлую субботу в областном цен-
тре. В них участвовало более 
ста спортсменов. В возрастной 
категории от 15 до 17 лет в но-
минации «Соло» первое место 
у нашего Максима Володина. 
В номинации «Трио» третье 
место взяли Дарья Даричева, 
Софья Матвеева и Дмитрий 
Бертрам. У Артёма Кадышнико-
ва и Валерии Сорокиной пятый 
результат.  

В это же время в Шадринске  

Курганской области честь окру-
га защищали наши спортсмены 
на акробатической дорожке. 

Ученики детско-юношеской  
спортивной школы №1  взяли 
первое общекомандное место. 
Мастера спорта Павел Крахма-
лёв, Николай Воробьёв и Сер-
гей Байбусинов, воспитанники 
Марины Чистяковой,  заняли 
весь пьедестал. Максим Быч-
ков и Максим Палий выступали 
по программе первого юноше-
ского разряда.  

Воспитанники отделения аэробной гимнастики детско-
юношеской спортивной школы № 2 стали призёрами от-
крытого первенства по спортивной аэробике. 

пробежка 
в «Сосновом бору»

В нём участвовали школь-
ники города и ученики из Па-
дуна – всего 345 ребят от 11 
лет и старше. 

Самым быстрым, а таковых 
оказалось 18 человек, судьи 
вручили грамоты и памятные 
призы. 

Несправедливо было бы не 
отметить победителей забега 
Вячеслава и Милену Галим-

ских, Александра Сихварда и 
Евгению Киолотную, Евгения 
Шнайдера и Евгению Лиханову, 
Кристину Столбовскую, Евге-
ния Шкавро, Алину Герд, Евге-
ния Яблонских, Андрея Уфим-
цева, Болсунбека Женбекова.

По словам ребят, они получи-
ли заряд бодрости и хорошее 
настроение. 

Ольга мяСниКОВА

На днях спортивная площадка биатлонного центра при-
нимала участников осеннего кросса.


